

Precio de este ejemplar: 70 céntimos

Viernes, 30 de marzo de 1951

LA VANGUARDIA en Madrid

(Servicio especial por teletipo directo de nuestra Redacción)

El Ayuntamiento y la Arqueología

Se está celebrando en nuestra ciudad el II Congreso Nacional de Arqueología. Con este motivo esta tarde se ha celebrado en el Museo Municipal una recepción ofrecida por el Ayuntamiento...

Recibieron a los invitados el primer teniente de alcalde, en representación del conde de Santa Marta de Babio, don Octavio Alonso de Celis; teniente alcalde delegado de la zona Centro-Latina; el jefe de la sección de Cultura del Ayuntamiento, don Francisco Bazán, y el director del Museo, don Ramón García Pérez...

El marqués de Loriana, conservador de la sección de Arqueología y Prehistoria del Museo Municipal, explicó a los visitantes los pormenores de las muestras que en ella se conservan, y el señor Alvarez Ayúcar pronunció unas palabras de salutación a los congresistas...

Al no versado en asuntos madrileños podría parecer inoportuna esta convivencia del Ayuntamiento con la Arqueología y achacar el acto de hoy a la cortesía de costumbre. Sin embargo, existe, como es de dominio público, una fuerte razón para que la Casa de la Villa preste especialísima atención a los estudios de este carácter...

Hay un Madrid de hace quinientos mil años que está al alcance de cualquier peón de los que extrae arena de las márgenes del Manzanares con destino a las obras de Madrid. Este antiquísimo Madrid que se manifiesta en valiosos restos prehistóricos carece de protección...

En tiempos, el Ayuntamiento de Madrid publicaba un magnífico Anuario de Arqueología en el que se recopilaban cuantos estudios y novedades de esta índole constituían una aportación importante. El Anuario, por la selección y rigor científico de su contenido, estaba considerado como una de las mejores publicaciones de su clase...

Actos del Cuerpo Pericial de Contabilidad

El Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado viene celebrando estos días diferentes actos, presididos por el subsecretario de Hacienda, para conmemorar el LVIII aniversario de su creación.

Ha tenido lugar con este motivo un brillante curso de conferencias a cargo de los funcionarios del Cuerpo don Juan González Palomino, don José María Alférez Maruri y don Antonio Saura Pacheco.

Esta mañana se celebró un acto religioso en memoria de los compañeros fallecidos. Una comisión del Cuerpo ha visitado al ministro de Hacienda para testimoniarle la adhesión de todos los funcionarios del mismo.

«Ni César ni nada» le han premiado a César

Aquí podríamos decir que a César — a César González-Ruano y no al delantero centro del Barcelona — lo que es de César, y a «Ni César ni nada» el «Premio Café de Gijón», que es el que acaban de concederle a González-Ruano por su novela corta que lleva el título indicado.

Como se sabe, este premio anual para novelas cortas fué instituido el pasado año por el actor Fernando Fernán Gómez.

El jurado de este año estuvo constituido por los señores Fernández Almagro, Camilo José Cela, Pedro de Lorenzo y José García Nieto.

Ha existido una novedad: la concesión de un segundo premio que le fué otorgado a la novela «El andén», de Manuel Piliare. Piliare es un minero asturiano que hace tiempo trocó las minas por las tertulias madrileñas, y aquí anda con sus versos más o menos mineros.

También el jurado ha hecho una relación de obras de mérito. Son éstas: «Luz entre sombras», de Rosa María Cajal; «Por el camino de enmedio», de Juan Pérez Creus; «Pensión Oliver», de Julio Angulo, y «La aldea», de Carmen Nonell.

«La crisis del liberalismo»

En la cátedra Ramiro de Maeztu del Seminario de Problemas Hispanoamericanos del Instituto de Cultura Hispánica ha continuado desarrollándose el ciclo de conferencias que sobre el tema «La crisis del liberalismo», viene explicando el catedrático de la Universidad de Oviedo, don Torcuato Fernández Miranda.

En la tarde de hoy expuso la segunda de sus lecciones, en la que continuó señalando los postulados liberales que se encuentran en crisis por ser solamente soluciones pasajeras, y aquellos otros que, presentados por el propio liberalismo, tienen vigencia y continuarán teniéndola por ser verdaderos.

El público llenó por completo la Cátedra, como en el día de la iniciación del curso.

Del fallecimiento del capitán general Varela

Pésame del gobernador político-militar del África Occidental española

Madrid, 29. — El director general de Marruecos y Colonias ha recibido del gobernador político-militar del África Occidental española el siguiente telegrama:

«En mi nombre y de los jefes, oficiales, suboficiales y funcionarios de este Gobierno, expreso a V. I. profundo pesar fallecimiento alto comisario, general Varela. Ruegole eleve a S. E. el Jefe del Estado sentido pésame por tan sensible pérdida, que todos lloramos. Salúdole cariñosamente. — Cifra.»

Un servicio que ahorra muchas vidas

España cuenta con un servicio de protección a la navegación de cabotaje y pesquera que puede presentarse como modelo. Lo rige una comisión interministerial, a la que pertenece el señor Navarro Danino, en representación de la Subsecretaría de la Marina Mercante.

— ¿Están ustedes satisfechos de la eficacia de este servicio?

— Desde luego. Cada día se va perfeccionando más.

— ¿Finalidad?

— Facilitar a los navegantes información constante y precisa de las condiciones atmosféricas.

— ¿Por qué medio?

— Por una perfecta red de emisoras que abarcan todo nuestro litoral.

— ¿En dónde están situadas?

— Además de la eficaz colaboración de Radio Nacional, estas emisoras costeras funcionan en San Sebastián, Santander, Gijón, La Coruña, Cádiz, Algeciras y Barcelona. Una en Santa Cruz de Tenerife para Canarias y otra en Palma de Mallorca para Baleares.

— El radio de acción de estas emisoras ¿es suficiente para cumplir su misión?

— Está perfectamente sincronizado el servicio y gracias a ello se ahorran muchas vidas de navegantes, a los que se suministran partes meteorológicas, noticias, avisos, etc.

— ¿A qué horas?

— Las emisiones se hacen a las horas preñadas y otras con carácter extraordinario cuando es menester. Los capitanes o los patronos de los barcos a los que van dirigidas retrasan o adelantan la salida de los puertos, según las informaciones que reciben sobre pronósticos, cálculos, estado del tiempo, etc., de conformidad con los datos que aquí recibimos de todo el mundo conjuntados con los del Servicio Meteorológico Nacional.

— ¿Todo esto requiere una especial y constante atención?

— Para eso se ha creado este servicio, que tiende ante todo a la protección de los navegantes, suministrándoles informes precisos que hagan menos arriesgada su profesión.

Así se descubren los contrabandos de tabaco

La captura de cuatro mil cajetillas de tabaco rubio americano es tema obligado de conversación entre fumadores, porque hay que aclarar que la Liga de no Fumadores no consigue muchos prosélitos. Los fumadores esperan que ahora la Tabacalera ofrezca este tabaco, como suele hacer con todo el que se decima.

Estos servicios, como se sabe, están a cargo de la brigada móvil del Servicio Especial de Vigilancia para la Represión del Contrabando de la Tabacalera. Lo que ya no es tan sabido es que esta brigada data de 1885, y, por tanto, son ya muchos los servicios prestados.

Nos dicen que el lugar por donde entra este tabaco es siempre Andalucía: por Algeciras, La Línea, Cádiz, Málaga... Recordamos entonces aquellos pequeños cañoneros con las letras C. A. T. que en nuestros años de niños tanto nos atraían. Era la escuadra de la Tabacalera. Nos suponemos que seguirá existiendo allá por las aguas del Estrecho.

Este contrabando que acaba de descubrirse tenía su centro en Ronda. En un quiosco de novelas de la estación del pueblo serrano. Continúa, por tanto, siendo aquella tierra, sin bandidos de arcabuz, tierra de contrabandistas, sólo que está mucho más bonito todo esto en el folklore. Así en la realidad no tiene nada de majaja un vendedor de novelas que trafica con tabaco. Necesita música.

Escritores alemanes en Madrid

Se hallan en esta capital el conocido escritor y poeta alemán Pieter Vervoot y su esposa y colaboradora Margarete Vervoot, que ha escrito doce volúmenes acerca de los principales países de Europa y se propone ahora recorrer España para escribir una obra de arte, historia y costumbres de nuestro país.

El alcalde de Helsinki en Madrid

Procedente de Helsinki llegó el alcalde de aquella capital y vicepresidente de la F.I.F.A., Erik von Franckell, para asistir a las reuniones que la Federación Internacional celebra en Madrid.

Fuó recibido en el aeropuerto por el señor Cergolas, en representación del alcalde de Madrid; señor Cadenas, del Comité Olímpico Español y en nombre del delegado nacional de Deportes; señor Lazurtegui, jefe de Delegaciones de Deportes, y el señor Salas, secretario del Consulado de Finlandia, en representación del cónsul de dicho país, que no pudo concurrir por hallarse enfermo.

En pocas líneas

Salió para Buenos Aires, en avión de la Air France, el ex delegado argentino en la O.N.U., doctor don José Arce acompañado de su esposa, que pasó en Madrid unos días.

Procedente de Lisboa y en avión de la Iberia llegó hoy el embajador de Portugal en España, doctor Carneiro Pacheco.

La Asociación de Dibujantes recuerda que el plazo de presentación de trabajos para la exposición de dibujos publicitarios expira el día 31 del actual. Esta exposición será inaugurada el 5 de abril.

España, en el X Congreso Internacional de Medicina del Trabajo

En Lisboa se celebrarán, durante los días 9 al 15 del próximo mes de septiembre las sesiones del X Congreso Internacional de Medicina del Trabajo, a las que asistirá una representación española. El doctor don Alfonso de la Fuente ha sido nombrado relator oficial para la lengua española en dicho Congreso.

Solemnes funerales en Teruel

Teruel, 29. — En sufragio del capitán general Varela, liberador de la ciudad, hijo adoptivo y medalla de oro de la misma, se han celebrado solemnes funerales en la Catedral, organizados por el Ayuntamiento y presididos por el prelado, primeras autoridades, Corporaciones municipal y provincial bajo mazas, Consejo del Movimiento y representaciones del Ejército y de las entidades económicas turolenses.

En los edificios oficiales ondeaba la bandera a media asta y el comercio y la industria cerraron sus puertas durante el acto, en señal de duelo.

Las amplias naves del templo catedralicio se hallaban abarrotadas de público, siendo muchas las personas que no pudieron penetrar en el interior y asistieron a la ceremonia religiosa desde la calle. El prelado ofició el responso, revestido de pontifical. — Cifra.

Regresa a Madrid el hijo mayor del Jalifa

De su viaje de final de estudios de la carrera de Derecho

Madrid, 29. — Ha regresado a Madrid, de su viaje de final de estudios, de la carrera de Derecho, después de haber recorrido Francia, Bélgica, Holanda, Alemania occidental y Suiza, S. A. el Emir Muley el Mehdi, hijo mayor de S. A. I. el Jalifa de nuestra Zona de Protectorado. Acompañó a S. A. el preceptor y catedrático señor Mosquete. — Cifra.

Reunión de la Junta Económico-Administrativa Central de Sindicatos

Se acordó la concesión de diversos créditos

Madrid, 29. — Se ha reunido la Junta Económico-Administrativa Central de los Sindicatos, Presidió el secretario nacional, señor Montero Nería.

En la sesión se aprobó un crédito a favor de la Escuela Sindical, de 43.000 pesetas, para adquisición de una máquina de proyección y otros aparatos con destino a la Academia Provincial de la C.N.S. de Cáceres. Para la Asesoría Eclesiástica se concedieron 50.000 pesetas, con destino a la campaña anual de apostolado que, bajo el título «La voz de Cristo en las Empresas», se realiza. También se concedieron, para la Obra de Colonización, créditos por valor de 30.000 pesetas, con destino a la granja-escuela recientemente creada por dicha Obra; 115.000 pesetas para pago de la séptima anualidad de amortización del préstamo del Instituto Nacional de Coloniza-

ción, concedido a la misma Obra, para el montaje de un grupo en Daimiel; 75.000 más para la central térmica de Daimiel; 156.000 para compra de mobiliario mecánico con destino a la granja-escuela de Luves (Asturias); 58.000 para la adquisición de ganado con destino a la citada granja; 200.000 para explotación de la misma, y 300.000 para el viñedo de Matillas, en Matagorda de las Altas Torres (Avila).

Se aprobó, asimismo, la concesión de dos créditos, por un importe de 163.000 pesetas, para compra de mobiliario con destino a las residencias de la Obra «Educación y Descanso» enclavadas en Aguilas y San Pedro del Pinatar (Murcia); y para el sostenimiento del Taller-Escuela de la Virgen del Camino, en Pamplona, inaugurado por la Obra de Formación Profesional el pasado año, y en el que se encuentran trabajadores de diversos oficios, 66.000 pesetas. — Cifra.

El primer embajador de Filipinas en España

Se espera llegue a Madrid el próximo lunes

Madrid, 29. — El próximo lunes llegará a Madrid el primer embajador de Filipinas en España, don Manuel Morán, acompañado de su familia. El señor Morán ha sido hasta ahora presidente del Tribunal Supremo de Filipinas. Le acompaña el coronel Lauro Hernández, que será el agregado militar a la Embajada. — Cifra.

Instituto Español de Moneda Extranjera

Cambios especiales

Madrid, 29. — Instituto Español de Moneda Extranjera. — Cambios especiales publicados el día 29 de marzo de 1951, de acuerdo con la norma primera de la orden del Ministerio de Industria y Comercio de fecha 3 de diciembre de 1948 («B. O.» de 12 de diciembre de 1948).

En virtud de la orden del Ministerio de Industria y Comercio de 15 de marzo de 1951, y a los efectos de las normas segunda y tercera de la orden de 3 de diciembre de 1948, registraré hasta nuevo aviso los cambios que a continuación se detallan, para las mercancías que también se especifican:

Exportaciones. Producto: cloro líquido. Cambios: francos franceses 7.820; libras 76.650; dólares 27.375; francos suizos 632.425; francos belgas 54.750; florines 729.392; escudos 95.215; coronas suecas 5.290; coronas danesas 3.962; coronas noruegas 3.832; pesos mejicanos, 3.162. — Cifra.

Los Congresos Sindicales Agrarios

Inauguración del de Levante, en Valencia

Valencia, 29. — Esta mañana se ha celebrado la sesión inaugural del I Congreso Regional Sindical Agrario de Levante, al que concurren las provincias de Valencia, Castellón, Alicante y Murcia y que es preparatorio en la región levantina, de la IV Asamblea Nacional de Hermandades que se reunirá en Madrid.

Después de una misa de Espíritu Santo, en la iglesia de San Agustín, se procedió a abrir la sesión inaugural en el salón de actos de la Casa Sindical Provincial, bajo la presidencia del delegado provincial de Sindicatos de Valencia, señor Cerda, junto con los delegados sindicales de Alicante, Castellón y Murcia y los presidentes de las Cámaras Oficiales Sindicales Agrarias de las cuatro provincias. El señor Cerda ha pronunciado el discurso de apertura, en el que se ha señalado la importancia de la riqueza agrícola levantina y las ponencias a estudiar.

Esta tarde comenzó la discusión de ponencias, que se refieren a cereales, ganaderías, directrices económicas de la política agraria, algodón, frutos secos, naranjas, etc.

Las sesiones durarán hasta el sábado en que se clausurará el Congreso. — Cifra.

El XII aniversario de su liberación en Jaén y Cartagena

Jaén, 29. — Se ha celebrado hoy en la iglesia de San Ildefonso, una solemne misa en acción de gracias por el XII aniversario de la liberación de la ciudad por las tropas nacionales, ofrecida a la Patrona, la Santísima Virgen de la Capilla, por el Ayuntamiento, que concurrió en pleno y bajo mazas.

También asistieron las primeras autoridades y numeroso público.

Después, la Corporación visitó a los gobernadores civil y militar, para testimoniarles su gratitud y adhesión a S. E. el Jefe del Estado. — Cifra.

Cartagena, 29. — Esta ciudad, engalanada, conmemora hoy el XII aniversario de su liberación. En todas las parroquias se celebraron misas en sufragio de los Caídos de la Cruzada.

A mediodía el alcalde y la Corporación en pleno, se trasladaron al Palacio de la Capitanía General, para testimoniar la inquebrantable adhesión del pueblo cartagenero al Caudillo, rindiendo homenaje de gratitud a su persona y a los Ejércitos nacionales que liberaron la ciudad. Se cambiaron discursos entre el alcalde señor Hernández Gómez, y el capitán general del Departamento Marítimo, almirante Ozamiz.

Seguidamente, el alcalde y la Corporación marcharon al Gobierno Militar, con el mismo fin, cambiándose frases entre el alcalde y el general gobernador militar. — Cifra.

Sesión científica de la Asociación de Tisiología

Fué presidida por el director general de Sanidad

Madrid, 29. — En el salón de actos del Patronato Nacional Antituberculoso, celebró sesión científica la Asociación de Tisiología, bajo la presidencia del director general de Sanidad, doctor Palanca; presidente del Consejo de Colegios Médicos, doctor Crespo Alvarez, y secretario, señor Solive.

El doctor Alix pronunció una conferencia sobre el tema «Abcesos y tuberculosis pulmonar».

Posteriormente, se procedió a la entrega de los premios alcanzados por los trabajos que sobre tuberculosis presentaron los doctores Villota, de Madrid, y Seix, de Barcelona. Efectuó la entrega el doctor Palanca.

Con tal motivo, el doctor Crespo Alvarez, estimuló a la juventud a que incrementase la presentación de estos trabajos, puesto que la Escuela de Tisiología es un centro de investigación.

El doctor Palanca, que abundó en este mismo criterio, levantó seguidamente la sesión. — Cifra.

El archiduque Otto de Austria en Alicante

Rindió homenaje a la memoria de José Antonio en la Casa-Prisión

Alicante, 29. — El archiduque Otto de Austria, acompañado de sus hermanos el archiduque Roberto y la archiduquesa Adelaida, y de su prometida la princesa de Sajonia, ha visitado esta mañana la Casa-Prisión de José Antonio.

Les acompañó en su visita el gobernador civil, quien les dió las explicaciones necesarias.

Después, el archiduque Otto, en el curso de un emotivo acto, depositó las cinco rosas simbólicas al pie de la Cruz erigida en el patio de la prisión, precisamente en el lugar donde cayó muerto José Antonio.

Inmediatamente después, los ilustres visitantes emprendieron viaje a Valencia, desde donde seguirán a Barcelona y París.

Marchan encantados de su estancia en Alicante. — Cifra.

Llega a Madrid el primer secretario de Embajada de Colombia

Madrid, 29. — Ha llegado a Madrid don Eduardo Carranza, nombrado primer secretario de la Embajada de Colombia en España. Es una ilustre personalidad en el terreno cultural. Esta mañana recibió a los periodistas con los que, en presencia de la agregada cultural de su Embajada, sostuvo una cordial conversación. El señor Carranza expresó la satisfacción que siente al encontrarse en la madre Patria, a la que tanto quiere y admira. Dijo que con este nombramiento se ha cumplido una de sus más caras ambiciones, puesto que considera que servir en este puesto diplomático, es tanto como servir a España y a Colombia. Pronunció frases de gran elogio para España y su momento cultural, y puso de relieve el importante papel que en este aspecto le corresponde a nuestra Patria, en estos momentos de crisis universal. — Cifra.

España, invitada a la Asamblea general de la F.I.C.A., en Méjico

Madrid, 29. — M. Savary, secretario adjunto en Francia de la F.I.C.A., ha visitado al secretario general de la Unión de Cooperativas del Campo, señor Muñoz Grandes, con objeto de invitarle a la asamblea general que se celebrará en Méjico.

Por primera vez se usará el castellano como lengua oficial en esta asamblea que ahora va a celebrarse. — Cifra.

Construcción de dos petroleros de catorce mil toneladas en El Ferrol del Caudillo

El Ferrol del Caudillo, 2. — La Empresa Nacional Ecano, de acuerdo con la Bazán, ha decidido la construcción, en estos astilleros, de dos grandes petroleros con destino a la primera de dichas Empresas. Desplazarán catorce mil toneladas cada uno y su coste será de ochenta millones de pesetas cada barco. — Cifra.

